



Zur Lebensqualität im Quartier Herblingen tragen auch Orte für eine sinnvolle Freizeitgestaltung bei, wie etwa der Dreispitz. BILD THEO KÜBLER

Integration, Wachstum, Entwicklung

1963 stimmte der Souverän der Eingemeindung Herblingens zu, 1964 wurde der Quartierverein gegründet. Bis heute tut er alles, um den Zusammenhalt im Stadtquartier zu stärken. **Von Jürg Weber**

In den vergangenen sechs Jahrzehnten hat sich die ehemalige Dorfgemeinde Herblingen zu einem beeindruckenden Quartier der Vielfalt, des Fortschritts und des Zusammenhalts entwickelt. Das heutige Stadtquartier erlebte seit seiner Eingemeindung in die Stadt Schaffhausen im Jahre 1964 ein bemerkenswertes Wachstum. Mit heute 5500 Einwohnern, zahlreichen Gewerbebetrieben und viel städtischer Infrastruktur zählt es heute zu den bedeutenden Quartieren in der Stadt Schaffhausen.

Angebote ausgebaut

Das Stadtquartier Herblingen ist nicht nur gewachsen, auch seine Angebote haben sich stark weiterentwickelt. So wurden beispielsweise Infrastrukturen verbessert und neue Bildungseinrichtungen geschaffen, aber auch Einkaufsmöglichkeiten, Sport- und Freizeitzentren. Das Quartier Herblingen hat damit massgeblich zur Entwicklung der Stadt Schaffhausen insgesamt beigetragen.



«Es ist wichtig, dass die jüngere Generation die heute gelebte Nachbarschaft und Freiwilligenarbeit aktiv fortführt.»

Jürg Weber
Präsident Quartierverein Herblingen

In den letzten 60 Jahren wurden im Quartier zahlreiche neue Wohngebiete erschlossen, neue Unternehmen haben sich angesiedelt, und Arbeitsplätze wurden geschaffen. Herblingen ist auf Stadtgebiet zu einem attraktiven Ort geworden, der sowohl für Familien als auch für Unternehmen eine hohe Qualität bietet. Die steigende Nachfrage nach Wohn- und Geschäftsimmobilen, nach Dienstleistungs- und Freizeitangeboten unterstreichen diese gelungene Symbiose.

Neues und Traditionen

Der stete Zuzug von Einzelpersonen und Familien bedeutete für die Herblinger Bevölkerung viel. Integration hatte daher nicht nur für den Quartierverein stets einen wichtigen Stellenwert. Mit ihrer Offenheit für Neues, aber auch mit ihrem sorgsamem Umgang mit Werten und Traditionen ist die Herblinger Bevölkerung zu einer lebendigen und modernen Gemeinschaft zusammengewachsen, die auch heute ihren Bezug zum einsti-

gen Dorf nicht in Vergessenheit geraten lässt. So sind die breite Vereinskultur und die gewerbliche Vielfalt heute wahre Schätze und tragen viel zu gegenseitigem Verständnis und Respekt bei. Dieser Umstand macht Herblingen zu einem harmonischen Ort und einem äusserst lebendigen Wohnquartier. Darauf sind Ur-Herblinger und Neuzuzüger gleichermaßen stolz.

Es ist aber wichtig, dass insbesondere die jüngere Generation den Blick in die Zukunft richtet und die heute gelebte Nachbarschaft und Freiwilligenarbeit aktiv fortführt. Wenn das gelingt, können wir sicherstellen, dass Herblingen auch in den kommenden Jahrzehnten ein lebendiges und blühendes Quartier bleibt.

Quartierverein Herblingen Der Verein wurde 1964 gegründet und zählt heute über 1100 Mitglieder. Er vertritt die Interessen des Quartiers innerhalb der Stadt Schaffhausen und setzt sich für Anwohner, Familien und Mitglieder ein – für gute Wohnqualität, Infrastruktur und gelebte Nachbarschaft. Jede fünfte Person in Herblingen ist heute Mitglied (www.herblingen.ch).